

Discours de Mme le Maire - 11 novembre 2024

Chers lamperthemois, chères lamperthemoises,

Nous nous réunissons aujourd'hui en ce 11 novembre pour rendre hommage à ceux qui ont combattu avec bravoure et détermination durant les conflits qui ont marqué notre histoire.

Cette journée n'est pas seulement un acte de mémoire, mais aussi un acte de gratitude envers tous ceux qui ont sacrifié leur vie pour défendre notre patrie, pour protéger nos libertés et nos valeurs.

L'Alsace, notre belle région, a été au cœur des tumultes de l'histoire, et de manière particulière durant la Première Guerre mondiale. Les paysages que nous aimons, nos villages et nos villes portent les cicatrices de cette histoire.

Notre monument aux morts en est le témoin.

250 000 alsaciens mobilisés dans la Grande Guerre, ont combattu pour leur patrie d'alors, l'Allemagne.

Moins de 20 000 alsaciens et mosellans ont combattu sous l'uniforme français.

Le 11 novembre 1918 à 11h00, lorsque les clairons et les cloches des églises annonceront à toute volée le cessez le feu, 35 000 d'entre eux ne reverront jamais leur Heimat.

Ici, à Lampertheim, ils sont 31 à avoir sacrifié leur vie dans cet effroyable conflit qui a fait plus de 18 millions de morts, d'invalides et de mutilés.

Nous devons donc nous souvenir des sacrifices immenses de nos aïeux, de nos « poilus » et de nos « Feldgrau », de ces hommes et de ces femmes qui ont donné leur vie pour un avenir de paix.

Les récits de courage et de dévouement qui émanent de cette époque sont autant d'exemples de notre résilience.

Pensons aux soldats alsaciens qui se sont battus sur différents fronts, parfois loin de chez eux, en ayant à cœur l'amour de leur terre natale.

Ils ont montré que l'identité régionale ne se limite pas aux frontières tracées sur une carte, mais qu'elle est aussi tissée de valeurs partagées : la solidarité, le devoir et l'honneur.

La singularité de notre histoire régionale doit nous faire comprendre la nécessité de défendre notre culture pour en préserver la richesse.

Et aujourd'hui plus que jamais, notre devoir est de préserver cette mémoire vivante, d'honorer leur sacrifice en assurant que leurs luttes n'aient pas été vaines.

En tant qu'Alsaciens, nous avons un rôle encore plus particulier à jouer. Nous devons faire vivre le souvenir de ces événements, en les transmettant aux générations futures.

Nos écoles, nos familles et nos collectivités doivent continuer à raconter cette histoire afin que les valeurs de paix et de liberté demeurent au cœur de notre communauté.

En ce jour de commémoration, rendons hommage aux morts, mais aussi à la dignité de ceux qui ont survécu et qui ont dû reconstruire. C'est toute la symbolique du bleuet que nous arborons.

Souvenons-nous que notre force réside dans notre unité, et que les leçons tirées de notre passé doivent éclairer notre avenir.

Soyons des artisans de paix, des bâtisseurs de dialogue, des engagés pour faire vivre la démocratie.

Enfin, je vous invite toutes et tous à réfléchir à ce que nous pouvons faire, ensemble, pour construire un monde où les conflits se règlent par la conversation et le débat, et non par les armes, où chaque citoyen, qu'il soit d'Alsace ou d'ailleurs, puisse vivre en sécurité et en liberté.

Merci à tous de votre présence, merci à tous ceux qui ont servi, et merci à ceux qui continuent de défendre notre liberté aujourd'hui.

Vive la République, vive l'Alsace, et vive la France !

[seul le prononcé fait foi]